

二条城北だより



令和7年度12月号
京都市立二条城北小学校
校長 嶋本 千人
TEL:075-841-8684

師走に想う



写真は11月21日(金)に実施した学習発表会の練習風景です。今年度はインフルエンザの流行と重なり、発表を延期する学年や学級がありました。しかし、子どもたちは発表会に向けて一生懸命心をひとつに練習に励んできました。発表に向けてがんばった経験は必ずこの後の学校生活に活かせるものばかりです。2学期は本当にあっという間でした。

いよいよ12月「師走」です。「師走」という言葉には、年末の忙しさを象徴する深い意味と由来があることをご存じでしょうか。「師走」の「師」は、通常僧侶を指し、古くから12月は僧侶が各地で法要を行うために非常に忙しい時期とされていました。したがって、「師が走る」月として「師走」という名前が付けられたという解釈があると言われています。学校もたくさんの学びと活動を締めくくる学期末という忙しい時期に入っています。

さてこの師走12月は世界的に見ると大変重要な月でもあります。昭和23年(1948年)12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、人権保障の目標や基準を初めて国際的にうたった画期的なものです。採択日である12月10日は、「人権デー(Human Rights Day)」と定められています。



本校では、この人権デーに合わせて12月1日から12月11日を「人権週間」と定め、学校生活を振り返り自分や友達を大切にできているかを考える機会としたいと思います。また、自分も友達も大切にし、みんなで協力して学校生活を送ることの大切さを学ぶ機会とも捉えています。おうちでも「人を大切にするって、どんなことなんだろう」と子どもたちに聞いてみてください。我々大人がハッピ気づかされることがあるかもしれません。

最後に12月22日(月)は冬至です。1年で一番日照時間が短くなるつまり、太陽の位置が1年で最も低くなる日です。冬至に向けて暗くなるのが早くなります。夕方は早めにおうちに帰るようにしましょう。冬至の日におうちでカボチャを食べたりゆず湯につかったりする人はいますか。冬至の日には「ん」のつく食べ物を食べて縁起を担ぐ風習があり、カボチャ(なんきん)を食べるそうです。また、ゆず湯は強い香りのするゆずをお風呂に入れることで邪気を払い、風邪をひかないようにするという願いが込められているそうです。日本にはこのように季節に合った料理や習わしなどが、調べてみるとたくさんあるかもしれません。おうちの方と年末年始も日本の文化に触れる機会となることを願っています。

校長 嶋本 千人

12月行事予定

日	曜	学校行事・保健行事・PTA他			学び
1月	月	読書週間	全校集会①	クラブ活動⑥	○
2月	火	社会見学4年	読書週間読み聞かせ		○
3月	水	読み聞かせ	学習発表会わかつたけ学級10:00~10:20	伝統文化学習6年③④	○
4月	木	校内研修のため給食終了後完全下校(2~2を除く)		ALT	
5月	金	北総合居住地交流1年	放課後学び教室2学期終了	ALT・SC	○
6月	土				
7月	日				
8月	月	委員会活動⑥	育成合同作品づくり		
9月	火				
10月	水	読み聞かせ	二条中学校制服採寸	銀行振替	
11月	木	学習発表会4年13:45~14:05		ALT	
12月	金	支部育成みんなげんきかい(オンライン)		ALT・SC	
13月	土	家庭教育講座「みんなで作ろう給食献立!」			
14日	日				
15月	月	個人懇談会(完全下校)	学校安全日	「こども宇宙プロジェクト」学級写真撮影	
16火	火	個人懇談会	茶道体験6年	中学校給食試食6年	
17水	水	個人懇談会	茶道体験6年	二条中学校読み聞かせ1年	
18木	木	個人懇談会			
19金	金	個人懇談会		SC	
20土					
21日					
22月		5校時授業			
23火		5校時授業	育成二条中ブロック交流会		
24水		2学期終業式	給食終了	完全下校	
25木		冬季休業(1月6日まで)			
26金		学校閉鎖日			
27土					
28日					
29月					
30火					
31水					

1月の主な行事予定

- 7日(水) 3学期始業式 給食開始
- 13日(火) 全校集会
- 19日(月) 委員会活動
- 26日(月) クラブ活動
- 29日(木) 演劇鑑賞6年(午前)
- 幼保小交流会1年
- (待賢幼稚園・信愛保育園)

2月の主な行事予定

- 2日(月) 全校集会
- 3日(火) 音楽鑑賞教室5年
- 二条中学校オーブンスクール6年
- 5日(木)~8日(日) 小さな巨匠展
- 6日(金) 半日入学・入学説明会
- 25日(水)~27日(金) アートフェスティバル
- 26日(木) 授業参観・懇談会 新生児童用品販売



11月の出来事～学習発表会～

11月21日(金)に学習発表会を行いました。インフルエンザの流行により一堂に会することはできませんでしたが、音楽や発表に自分達の想いを込めて、それぞれが精一杯頑張り、素敵な笑顔をつないでくれました。また、わかつたけ学級と4年生につきましては、学級閉鎖に伴い学習発表会を延期させていただきました。ご迷惑をおかけし申し訳ございませんが、ぜひ別日の学習発表会にご来校いただき、子ども達のがんばりに温かい拍手をお願いいたします。

1年 みんな だいすき ねんせい

1年生にとっては初めての学習発表会。68人が心をひとつにして発表しました。これまで学習した内容を題材にして歌ったりリズム遊びをしたりする様子に、観ているみんなも思わず笑顔。「これからは『かわいい』ではなく『かっこいい』と言われたい!」という子ども達の想いが伝わってくるような、春には2年生になる子ども達のこれから成長が楽しみになった学習発表会でした。



2年 みんなで楽しくチャレンジ音楽会

これまでに音楽科で学習してきた内容を中心に、観ている人にそれぞれの曲について紹介しながら、表現することの楽しさを伝えました。

「子犬のBINGO」は、アルファベットに手拍子を合わせて楽しく歌ってくれました。最後に全員で踊った「ジャンボリーミッキー」は、みんなで表現することの喜びを感じながら、心をひとつにして元気いっぱい発表することができました。

草の芽学級 Connections(コネクションズ) ~つながり~

草の芽学級では、毎週金曜日に全学年で集まり、和太鼓の練習に取り組んできました。毎回全身を使って、ぱちから身体に伝わる振動を感じ、心をひとつにして演奏しています。

曲は草の芽学級の担任が子ども達の成長を願って作曲したもので、特に6年生の3名はそれぞれのソロパートの練習に力を入れてきました。春には中学校に進学する6年生のかっこいい姿に、下級生の子ども達も「いつかあんな風になりたい」と憧れ、目標にしてくれると期待しています。



3年 3年生は新しい学習がたくさん始まるって本当(ホットう)かい?

3年生になると新しく学習することがたくさん増えます。社会科や理科、総合的な学習や音楽科のリコーダーなど、子ども達は4月からどの学習も意欲いっぱいに取り組んできました。学習発表会では、そんな頑張ってきたことを発表しました。どの教科の発表も小道具など子ども達が伝え方を工夫し、よりよい発表にしようとする姿が見られ、その甲斐あって当日は自信をもって楽しく発表することができました。



学習発表会当日は、名札の着用や徒步での来校にご協力いただき、ありがとうございました。みなさんの温かい拍手に、子ども達も大きな達成感を感じたことと思います。

インフルエンザの流行により、子ども達同士の鑑賞はできませんでしたが、録画したものを見たり、つながりを大切にする工夫を続けていきたいと思います。

個人懇談会 12月15日(月)～12月19日(金)

冬休みを前に、希望制の個人懇談会を行います。これまでの学校での様子や冬休みに取り組んでいただきたい課題についてお話しさせていただきます。10分程度の短い時間ではありますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

※日程は12月5日(月)にお知らせいたしますので、ご確認ください。



5年 とどけ ぼくらのハーモニー

5年生は花背山の家宿泊学習で経験したことや学んだことを発表しました。子ども達にとっては初めての宿泊学習。楽しみな気持ちだけでなく、きっと不安な気持ちもあったと思います。それでも仲間と励まし合って乗り越えたことが、子ども達にとって大きな力となりました。

発表の中では音楽科の授業で取り組んだ歌も披露しました。練習を始めた頃はそれぞれの声が上手く重ならなかったのですが、当日は素晴らしいハーモニーを響かせてくれました。



6年 ～一人一人が輝く6年、一致団結!最光学年～

小学校生活最後の学習発表会。これまで出会ってきた全ての人に「感謝」を込めて、ダンスやクイズ、合奏を通して、仲間の大切さや「つながり」の素晴らしさを伝えてくれました。どの場面でも子ども達の「伝えたい」という想いが表情に現れていて、その真剣な表情に観ている側も胸が熱くなりました。5年生で学習した「キリマンジャロ」の合奏は、心をひとつに真剣に合奏する姿が感動的でした。

二条城北小学校で過ごす残り少ない時間を大切に、最後まで学校のリーダーとして輝いてくれることを期待しています。

今後の予定

授業参観・懇談会 2月26日(木)

2月に今年度のまとめとして授業参観と学級懇談会を実施します。詳細は後日お知らせいたします。また、同日15:30より新入学児童学用品販売も行います。

アートフェスティバル 2月25日(水)～27日(金)

保護者の方が鑑賞できる日は、26日(木)と27日(金)です。詳細は後日お知らせいたします。